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ATA DO CONSELHO REGIONAL ORDINÁRIO DE OITO DE JULHO DE 2023 3 

 4 

Pelas quinze horas do dia oito de julho de dois mil e vinte e três, iniciou-se no Salão Paroquial de Carvoeiro, o Conselho Regional 5 

Ordinário. A Mesa, constituída pelos dirigentes Filomena Pereira Silva como Presidente, Aníbal Lago como Vice-Presidente, Isabel 6 

Braga, como 1ª Secretária e Rita Cacho, como 2ª Secretária, reuniu em segunda convocatória, em virtude de não haver quórum à 7 

hora prevista com a seguinte Ordem de Trabalhos: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 8 

Ponto Um – Aprovação da Ata do Conselho Regional de vinte e um de janeiro de dois mil e vinte e três ----------------------------- 9 

Ponto Dois – Período Antes da Ordem do Dia ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  10 

Alínea a) Tomada de Posse do Conselho Fiscal e Jurisdicional Regional eleito --------------------------------------------------------------- 11 

Ponto Três – Ordem do Dia ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- ------------------------------ 12 

Alínea a) Proposta A: Plano de Atividades e Orçamento para 2023/2024 (JR) ------------------------------------------------------------------- 13 

Ponto Quatro – Período Depois da Ordem do Dia ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  14 

Alínea a) Cerimónia da Insígnia de Madeira ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 15 

Ponto Cinco - Encerramento ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- --------------------------- 16 

O Presidente da Mesa começou por dar as boas-vindas a todos os conselheiros. Agradeceu ao agrupamento de Carvoeiro e ao seu 17 

Chefe de Agrupamento Manuel Monteiro, a sua disponibilidade em nos receber, saudou o Assistente de Agrupamento, o Pe. 18 

Manuel Passos e o Presidente da União de Freguesias de Barroselas e Carvoeiro, Sr. Rui Sousa. --------------------------------------------- 19 

Iniciou-se o CR com uma oração. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 20 

Ponto Um – A Presidente da Mesa dispensou a leitura da ata do último CR, considerando-se aprovada tacitamente, por não ter 21 

havido qualquer oposição à mesma por parte dos conselheiros ------------------------------------------------------------------------------------------ 22 

Ponto Dois – Iniciou-se a tomada de posse do Conselho Fiscal e Jurisdicional Regional com a leitura do Auto de Posse, do 23 

juramento solene e da assinatura do mesmo, tendo tomado posse para o Conselho Fiscal e Jurisdicional Regional os seguintes 24 

dirigentes: Mário Pereira Fernandes como Presidente, José Alberto Viana Salgado de Carvalho, como Vice-Presidente e 25 

Alexandrina Maria Gomes Ferreira como Secretária.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 26 

A presidente da Mesa saudou e agradeceu ao empossados que se disponibilizaram para ocupar este órgão tão importante para a 27 

região e que se encontrava vazio já há alguns anos, desejando-lhes um excelente trabalho. ----------------------------------------------------- 28 

Abertas as inscrições para o período “Antes da ordem do dia” inscreveram-se os seguintes conselheiros: Henrique Amorim (a); 29 

Paulo Lima (b); Sara Rio (c). ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 30 

a) Saudou todos os presentes e o novo Conselho Fiscal e Jurisdicional Regional. Demonstrou o seu desagrado pela forma 31 

como alguém levantou dúvidas sobre a legalidade da candidatura do Dirigente José Salgado para o Conselho Fiscal e 32 

Jurisdicional, uma vez que foi uma discordância anónima. Salientou que todo o processo decorreu no respeito pelos 33 

regulamentos do CNE, e a disponibilidade que o dirigente José Alberto Viana Salgado de Carvalho demonstrou 34 

disponibilidade para realizar toda a formação necessária para o seu regresso ao ativo. Justificou as ausências dos 35 

dirigentes titulares da Junta Regional, os dirigentes Vitor Lima e Ezequiel Miranda. Demonstrou o seu desagrado 36 

relativamente à fraca adesão dos agrupamentos às atividades regionais reforçando a sua importância e apelando à 37 

participação nas mesmas. Apelou à participação dos agrupamentos na iniciativa do Município de Viana do Castelo 38 

“Marginal”, sobretudo, os agrupamentos do Arciprestado de Viana do Castelo. Apelou para as inscrições como voluntário 39 

do CNE para as JMJ. Informou que a atividade “Olhar a Serra”, a realizar de 15 de julho a 15 de setembro é uma atividade 40 

de protocolo com a Camara Municipal de Viana do Castelo, remunerada e podem participar todos os dirigentes e 41 

caminheiros. Referiu ainda que nos dias 1 e 2 de julho decorreu o Conselho Nacional de Representantes, e deu a 42 
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conhecer alguns assuntos relevantes do mesmo, sobretudo, a nova imagem da flor de lis, que vai entrar em vigor a partir 43 

do dia 1 de outubro. Relembrou que está em discussão a alteração do regulamento do uniforme, e reforçou que é 44 

importante ouvir a opinião de todos os escuteiros. Referiu também que foi aprovado o aumento de 0,50€ para os censos 45 

dos não dirigentes por via do Seguro Escutista ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 46 

b) Saudou todos os presentes e referiu que é obrigatório que todos os veículos do CNE tenham os dispositivos da Via 47 

Verde. Reforçou ainda a entrega dos Registos Criminais, pois é obrigatório e que a não entrega dos mesmos poderá 48 

cancelar a validação desse elemento. Por último, relembrou aos agrupamentos os prazos de entrega dos planos e 49 

orçamentos e dos relatórios e contas, pedindo o seu envio atempadamente, de acordo com os Artº 69 e 70 do 50 

Regulamento Geral do CNE, que tinham sido distribuídos em formato papel a todos os agrupamentos presentes------------ 51 

c) Saudou todos os presentes e deu conhecimento à região sobre o que os caminheiros andam a fazer. Os elementos do 52 

Cenáculo leram e entregaram à Junta Regional a sua carta de Cenáculo, elaborada por 56 caminheiros de 18 53 

agrupamentos que se reuniram-se no Centro Cultural e Comunitário de Anais, Ponte de Lima, nos dias 10, 11 e 12 de 54 

março de 2023 com o propósito de se desafiarem a sonhar mais alto e a ativarem, desenvolverem e nutrirem o seu gene 55 

de cenáculo. Terminaram a sua intervenção agradecendo à JR e à Junta de Freguesia de Anais. De seguida tomaram a 56 

palavra os elementos da Equipa +IV, que deram a conhecer a atividade “Comunica”, que decorreu nos dias 15 e 16 de 57 

abril, com a participação de 34 caminheiros. Esta atividade consistiu num raide, onde os caminheiros foram incentivados a 58 

desenvolver as suas capacidades de comunicação em equipa, com reflexões e jogos, tendo no final sido eleitos os novos 59 

elementos da equipa projeto +IV. Terminaram a intervenção com a entrega de uma lembrança à JR.----------------------------- 60 

Ponto Três – O Chefe Regional, Henrique Amorim, apresentou uma proposta de alteração da Proposta A previamente enviada aos 61 

Conselheiros, referente à alteração e inclusão de algumas datas no plano de atividades. Foi votada a admissão da mesma, tendo 62 

sido aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 63 

Alínea a) – O Chefe Regional, Henrique Amorim apresentou a Proposta A já com as alterações admitidas e referiu que apenas uma 64 

atividade não constava no plano, garantindo que todas as atividades estão asseguradas com o orçamento identificado na Proposta 65 

apresentada. Referiu que a JR irá dar continuidade à linha de trabalhos que traçaram desde o início, realçando que a grande 66 

proposta do próximo ano escutista será o ACAREG 2024 em que o objetivo será sair da região de Viana, apelando à participação 67 

de escuteiros de outras regiões. Espera que seja a maior atividade realizada na nossa região contando com 1500 participantes. ----- 68 

Chefe Regional Ajunto e do Planeamento, em nome do Secretário Regional para a Qualificação dos Agrupamentos apresentou 69 

sobre o plano de formação da região, onde realçou que 53% do efetivo de dirigentes já está capacitado com a formação Escutismo 70 

Movimento Seguro, e reforçou que até final de setembro de 2024 todos os dirigentes têm que ter esta formação concluída. Referiu 71 

ainda que ao longo do ano se irão realizar formações on-line e/ou presenciais sobre este tema. ------------------------------------------------ 72 

O Secretário Regional para as Grandes Atividades, David Fernandes, referiu que a cerimónia da Luz da Paz de Belém Nacional 73 

será em Viana do Castelo, no dia 10 de dezembro, e que irão decorrer diversas atividades neste dia. Referiu ainda que uma vez 74 

que se irão realizar várias atividades de preparação para o ACAREG, não serão realizadas as atividades regionais do Dia de B.P. e 75 

o Dia de São Jorge. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 76 

Abertas as inscrições para o debate da Proposta A, inscreveu-se Abílio Silva (a); Alexandra Sotomaior (b); Henrique Amorim (c); 77 

Fernando Catarina (d); Abílio Silva (e). ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 78 

a) Referiu que o plano lhe parecem pouco ambicioso. Questiona a JR sobre qual o número de elementos que se pensa ter 79 

no ACAREG, pois a receita das inscrições é um valor muito pequeno. Considerou o valor inscrito para a rúbrica da 80 

Proteção Civil no ACAREG muito reduzido, assim como aquele que é atribuído às atividades das secções que é apenas 81 

de 2000€ para cada uma. Questionou também, por via da redução de quotizações, porque que motivo a Junta Regional 82 

considera reduzir o efetivo regional. Questionou também por que motivo o INDABA dá lucro, uma vez que é uma atividade 83 

para os dirigentes prepararem e planearem o ACAREG. Questiona se a Câmara Municipal de Melgaço já pagou ou 84 

desistiu da verba prometida em planos anteriores, uma vez que essa rubrica desapareceu do orçamento, e sobre o 85 



 

 

orçamento de algumas das atividades por lhe parecerem pouco coerentes. Questiona também o porquê de atividades 86 

como o Tecoree e o Cenáculo apenas apresentarem despesas uma vez que as inscrições para essas atividades serem 87 

pagas. Por último, termina referindo que as contas do orçamento apresentam erros. -------------------------------------------------- 88 

b) Saudou todos os presentes e referiu que a atividade +IV está marcada para o mesmo dia do CR, para que assim possam 89 

estar presentes, pois será mais um encontro do que uma atividade incentivando assim, a participação de mais 90 

caminheiros no Conselho Regional. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 91 

c) Referiu que depois de uma leitura mais pormenorizada, realmente há erros em alguma parcelas do orçamento, assumindo 92 

a JR esses erros. Relativamente ao Tecoree e ao Cenáculo apenas apresentarem valores de despesa, refere que já foi 93 

esclarecido nos CR anteriores. Esclareceu que os valores apresentados relativamente ao ACAREG são superiores aos do 94 

anterior. Informou que a Proposta de Plano e Orçamento irá a votação tal como foi apresentada. --------------------------------- 95 

d) Saudou todos os presentes, referiu que foi observador do Cenáculo Regional deste ano, e que não consegue perceber 96 

como é que o valor das inscrições para o Cenáculo passa pela conta bancária pessoal de um dos caminheiros da Equipa. 97 

Na sua opinião, esta situação não deve acontecer e cabe à JR rever e acautelar esta situação. ----------------------------------- 98 

e) Voltou a tomar a palavra para referir que é um assunto demasiado sério e grave e que não devemos levar a votação um 99 

orçamento com as contas erradas. A JR deveria retificar o orçamento antes de ser aprovado e sugeriu uma pausa para 100 

que a JR possa retificar as contas, de forma que o mesmo seja levado a votação sem erros. --------------------------------------- 101 

A JR pediu à Mesa do Conselho uma pausa para poder retificar o orçamento, sendo concedida uma pausa de 15 minutos. Após 102 

este período de pausa a JR, reconhecendo os erros em várias parcelas do orçamento, decidiu retirar a proposta apresentada. ------- 103 

A Presidente da Mesa do Conselho informou que teria de ser realizado um do um CR extraordinário, sendo possível e previsível 104 

que o mesmo fosse realizado num dia da semana, dado que nesta muitos agrupamentos e secções realizam atividades----------------- 105 

Tomou a palavra João Abreu, que saudou todos os presentes e, assumindo toda a responsabilidade, pediu desculpas pelo 106 

sucedido, pois foi ele o redator final deste documento. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 107 

De seguida, tomou a palavra Abílio Silva, que referiu que as culpas não são do João Abreu, pois estas coisas acontecem. Louva a 108 

ação da JR em retirar a proposta e sugeriu à Mesa do Conselho que o CR extraordinário seja se possível on-line, já que a proposta 109 

do Orçamento e Contas já foi debatido. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 110 

Por último, tomou a palavra Fernando Catarina, onde referiu que esta situação é resultante de um mau trabalho de todos os 111 

conselheiros, pois não analisaram o documento, reforçando que a culpa é de todos e não do João Abreu. Realçou ainda que a 112 

leitura e análise do documento com as respetivas correções antes do conselho regional permite que estes atos não se voltem a 113 

repetir ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 114 

Ponto Quatro – No período pós ordem do dia procedeu-se ao sorteio de seis títulos dos Amigos do Centro de Formação. De 115 

seguida procedeu-se à Cerimónia da insígnia de madeira, entrega de certificados e colares de contas referentes aos Cursos de 116 

Educadores da I e da III secções e do CCF. Por último, tomou a palavra o Presidente da Comissão Eleitoral Regional, Fernando 117 

Catarina, onde relembra a todos que está a decorrer o processo eleitoral para Chefes de Agrupamento. ------------------------------------- 118 

Ponto Cinco - O Presidente da Mesa agradeceu mais uma vez a presença de todos, cedência e preparação das instalações dando 119 

encerrada a sessão, a qual se lavra a presente ata que depois de lida e aprovada será por mim, Isabel Braga, assinada, na 120 

qualidade de Secretária do Conselho e por Filomena Pereira da Silva, como Presidente da Mesa. --------------------------------------------- 121 

 122 

              A Secretária              A Presidente da Mesa  123 

 124 

 125 

 _______________________________                ________________________________ 126 

                         (Ermelinda Isabel Aldeia Braga)                                                                            (Maria Filomena dos Reis Pereira da Silva) 127 


